
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00006            DEL  09/02/2018 

 

OGGETTO :    PREMIO GIANCARLO LAPADULA 2^ EDIZIONE 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 9 del mese di febbraio, alle ore 12:43 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo NO 
3 DE STASIO Sig. Antonio NO  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo NO  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 6  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio de Stasio Paolo Di Lauro Angela Noviello Paolo Ranieri  

 



 

A relazione del Presidente del 5^ Municipio, Avv.Giovanni Moretti 

 

   La 1^ Comm.ne permanente “Sport,Cultura,Scuola,Mercati” nelle sedute  del 3 e 16 Ottobre 2017 ha 

espresso la volontà di programmare la 2^ Edizione del Premio Giancarlo Lapadula  visto il consenso che ha 

ottenuto la prima edizione. 

 La predetta Commissione ha evidenziato che il consiglio degli insegnanti del plesso Marco Polo 

appartenente al  27^ Circolo Didattico ha espresso parere favorevole all’iniziativa, nella quale dovranno 

essere coinvolte non solo le 3^ e 4^ classi  del plesso ma anche della scuola elementare Duca D’Aosta.  

Per le eventuali uscite sul territorio il costo dei pulmini dovrà essere a carico dei genitori i quali  hanno 

pronunciato già il loro consenso.  

Per il premio finale,  come lo scorso anno, ci dovrà essere la sinergia tra il Municipio e il Comune di Bari 

chiedendo che l’Assessorato alla Pubblica Istruzione diventi parte integrante di questa luminosa esperienza 

didattica con il conferimento di una borsa di studio.  

Per la redazione del progetto,  per il quale non è previsto alcun onere a carico del Municipio, è stato 

incaricato il cons.re Nicola De Matteo, Presidente della suddetta Commissione, che ha provveduto alla 

stesura   denominandolo: “EDUCAZIONE ALL’AMBIENTE”. 

   La Commissione nella seduta del 10 Gennaio 2018 nell’esaminare il progetto esplicitato  nei seguenti 

punti: 

 CLASSI INTERESSATE 

 SCOPI 

 FINALITA’ 

 PERCORSO FORMATIVO 

 PROGRAMMA DIDATTICO 

l’ha ritenuto meritevole di  approvazione poiché porterà ad una maggiore sensibilizzazione verso i problemi 

legati alla natura ed anche a una migliore conoscenza del territorio.  

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

RITENUTA meritevole di approvazione la proposta formulata dalla 1^ Commissione permanente; 

 

DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.10 del vigente 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo, non è sottoposta ai pareri di cui agli artt.49 e 151 

del D.Lgs n.267/2000, in relazione alla natura della proposta stessa; 
 

DE L I B E R A 

 

 

1. APPROVARE  il progetto denominato  “Educazione all’Ambiente” per la 2^ Edizione del Premio 

Giancarlo Lapadula. 

 

2. DARE MANDATO al Direttore di seguire l’iter burocratico amministrativo per l’assegnazione della 

disponibilità finanziaria. 

 

3. DARE MANDATO alla commissione di seguire tutte le fasi successive del Progetto. 



 

 

 
Con n.6 favorevoli  
(Morett i ,Lomoro,Romano,DeMatteo,DiSiena,Cassandra,)  
espressi per alzata di mano su n.7 consigl ier i  present i e votant i  
n.1 voti astenuto (Sasanel l i )  

  
 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 

 
Con n .6  vot i  favorevo l i  (Mor et t i ,  De Mat teo ,  Romano,  Lomoro ,  D i  S iena,  Cassandra)  espress i  
per  a lza ta  d i  mano su  n .7  cons ig l ie r i  p resent i  e  votant i .  
n.1 voto as tenuto (Sasane l l i )  
 

 
 

DELIBERA 
 
 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 
 
 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 











Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 09 febbraio 2018 

 

Passiamo ad esaminare la delibera: “premio Lapadula, seconda 

edizione”. Passo la parola al consigliere De Matteo per 

l’illustrazione. 

 

Consigliere De Matteo 

Allora grazie presidente, la commissione ha ritenuto, sulla 

scorta di quanto accaduto nell’anno 2016, giusto? Di 

riproporre alla scuola, al 27° circolo didattico, il premio 

Lapadula, però ovviamente con alcune variazioni, tant’è che 

noi abbiamo rifatto, non so se sta, ma sì, abbiamo rifatto 

completamente il progetto, che è allegato ovviamente alla 

delibera, e nel progetto si vede subito che dal concetto 

fondamentale dell’educazione al territorio siamo passati ad 

un progetto sull’educazione all’ambiente. Vi dico che la 

commissione ha già contattato gli esperti del WWF della 

sezione ovviamente di Bari e della Provincia, che hanno 

ritenuto estremamente interessante il progetto soprattutto 

per i temi non solo della conoscenza ma anche della 

salvaguardia e della valorizzazione del territorio, 

territorio ovviamente in cui viviamo. E quindi questo 

concetto di promozione ambientale, territoriale del 

paesaggio, al fine di rinforzare nei bambini una coscienza 

rispetto al significato straordinario della natura, loro lo 

hanno ritenuto ovviamente meritevole di attenzione. Per il 

momento c’è soltanto questo fatto, il progetto è meritevole 



di attenzione, dopodiché andremo a vedere come stanno i 

fatti, cioè se veramente loro vorranno aderire. 

Le classi interessate sono quelle del secondo ciclo, sono 

quelle della terza e della quarta elementare del 27° circolo 

di Palese. Ora, abbiamo individuato in tre punti la finalità 

di questo progetto, il primo è la sensibilizzazione alla 

conoscenza e al rispetto del territorio, il secondo è quello 

degli elementi basi di biodiversità e agricoltura nel parco 

Lama Balice e il terzo, importante come finalità il terzo 

punto, educazione all’immagine e all’architettura rurale, 

perché ovviamente all’interno del nostro territorio ci sono 

elementi di architettura rurale estremamente interessanti, 

dico uno per tutti “il pagghiar”, diciamo, che rivestono, 

sono anche un elemento fondamentale nell’economia rurale, 

quindi ci riporta un po’ al passato. 

Ovviamente l’educazione all’immagine è collegata perché 

soprattutto poi come vedremo i lavori delle classi devono 

prevedere disegni o fotografie, o immagini, è chiaro che 

l’educazione all’immagine è un elemento fondamentale all’ 

interno del progetto. Il percorso formativo ovviamente si 

svolgerà, come è stato visto l’anno scorso, con lezioni 

teoriche in classe, con visite guidate sul territorio e 

sulla realizzazione di un lavoro di classe finale.  

La commissione ha poi fatto una variazione nel premio 

Lapadula che dice questo: “facendo tesoro dell’esperienza 

della prima edizione, al fine di agevolare le procedure, 



atteso che ogni classe dovrà presentare un solo lavoro, che 

sarà esposto nell’aula consiliare del quinto municipio, il 

premio Lapadula di euro 200 andrà all’elaborato primo 

classificato. La rimanente somma sarà distribuita in maniera 

equa tra le altre classi partecipanti. In seguito si 

comunicherà la composizione della commissione esaminatrice”.  

Ora questo serve, ci serve per far sì che, non abbiamo avuto 

assolutamente lamentele l’anno scorso, anzi tutt’altro, 

soprattutto dal direttore didattico abbiamo avuto soltanto 

elogi nel 2016, però ci sembra anche opportuno, ci è 

sembrato opportuno dare anche un piccolo riconoscimento 

finanziario alle classi che hanno partecipato, che 

chiaramente insieme ai genitori, insieme spenderanno 

sicuramente qualche cosa per presentare questa 

progettualità. Voglio dire che questa delibera che andiamo 

ad approvare non passa dalla Ragioneria perché non ha 

impegno di spesa, per cui non c’è una valutazione di 

integrazione appunto finanziaria alla delibera. 

Questa è la seconda edizione del premio Lapadula, quindi se 

ci sono domande, questo è ciò che ha studiato la 

commissione. 

 

Presidente 

Grazie consigliere. Ci sono degli interventi?  Destasio. 

 

Consigliere Destasio 



Volevo un chiarimento inerente alla posta che è stata messa, 

hai detto che non c’è stata nessuna delibera. 

 

Consigliere De Matteo 

Quella delibera non ha impegno di spesa, ho detto questo, 

quella delibera. 

 

Consigliere Destasio 

Non ha impegno di spesa, quella delibera, significa tradotto 

c’è qualche altro impegno di spesa da qualche altra parte? 

 

Consigliere De Matteo 

Allora la domanda è lecita, assolutamente, perché tu 

ovviamente dici questa delibera non ha impegno di spesa, per 

cui non passa dalla Ragioneria per mettere il timbro della 

Ragioneria, però questi soldi da dove arrivano? È ovvio che 

il progetto così com’è è stato penso presentato dalla 

presidenza di questo municipio all’assessorato alla pubblica 

istruzione e poi l’assessorato alla pubblica istruzione 

laddove lo ritiene opportuno di fare una delibera, una 

determina dirigenziale, attraverso quelle che sono ormai 

acclarate, le cosiddette borse di studio che sono state 

sventolate ai quattro venti dall'amministrazione comunale di 

Bari, probabilmente – dico probabilmente – da quelle cifre 

stanziate per le borse di studio arriverà al dirigente del 



quinto municipio una determina in tal senso, per dire se c’è 

o non c’è una somma diciamo così a disposizione. 

 

Consigliere Destasio 

Quindi diciamo che ritorniamo al problema precedente, perché 

noi quando approvammo la prima borsa di studio intitolata a 

Giancarlo Lapadula il presidente disse che non vi erano 

spese dell'amministrazione, tanto è vero che… 

 

Consigliere De Matteo 

No, scusa, ascolta, spese del municipio, dai fondi correnti 

del municipio. 

 

Consigliere Destasio 

E dell'amministrazione, e dell'amministrazione, perché se 

uno parla chiaro, voglio dire, senza trappole, uno parla in 

maniera tranquilla. Se poi uno deve dire “io voglio mettere 

delle borse, voglio fare delle borse di studio intitolate 

alle persone con un finanziamento”, bè questo si può 

allargare perché mi viene in mente adesso, in questo momento 

noi abbiamo individuato la piazza ad un bambino che è 

deceduto e che ha donato i suoi organi, non capisco per 

quale motivo questo ragazzo debba essere escluso da questa 

borsa di studio, che la sua famiglia ha fatto un atto molto 

forte. Di solito ci sono premi che posso ricordare, non so 

il prof. Dalfino, Tatarella, fanno borse di studio durante 



l’anno e le famiglie mettono dei soldi, che possono essere 

100 euro, 1.000 euro, 2.000 euro, a seconda delle 

possibilità che ha la propria famiglia, quindi le borse di 

studio hanno questo indirizzo.  

Dico questo perché? Perché è chiaro che in questo caso noi 

stiamo facendo delle discriminazioni, perché persone come 

Giancarlo Lapadula, stimabili, fuori dubbio, ce ne sono 

tante sul nostro territorio, anche di persone che sono 

decedute e che forse conosciamo un po’ tutti, però vengono 

fatte queste discriminazioni in quanto si danno delle 

possibilità gratis a delle famiglie, ai titolari delle borse 

di studio, e non ci sono altre intitolazioni dove gli si 

dice, ad esempio la commissione può dire: noi abbiamo dieci 

nominativi che sono personaggi che hanno dato lustro al 

nostro territorio, e ogni anno intitoliamo una borsa di 

studio senza fare discriminazioni, a tizio il primo anno, a 

caio il secondo, a sempronio il terzo e così via. Questo non 

l’ho notato, questa equità, non noto un certo equilibrio, 

poi voglio dire il nostro municipio ha tante scuole, quindi 

sicuramente la Duca d’Aosta, sicuramente ha la scuola della 

zona 167, c’è il Fraccacreta, c’è la Aldo Moro, ha tante 

scuole sul territorio e quindi si potrebbe anche 

diversificare l’istituto scolastico, perché poi alla fine 

voglio dire sono figli del nostro territorio, i presidi e i 

dirigenti scolastici dovrebbero essere uguali per tutti, 

però se ci sono altri interessi io diciamo non ne conosco, 



però sembra che è la seconda volta che stiamo dando alla 

Duca d’Aosta la stessa opportunità e non a tutte le scuole 

del territorio.  

Quindi io diciamo che non sono assolutamente d’accordo su 

questa cosa e quindi il mio voto sarà sfavorevole. 

 

Consigliere De Matteo 

Posso ribattere? Non è ribattere, una risposta. 

 

Presidente 

Prego consigliere. 

 

Consigliere De Matteo 

Allora ritengo che le cose che sono state dette dal 

consigliere Destasio siano degne di considerazione.  

Quello che mi preme anche sottolineare … 

 

Presidente 

Chiedo scusa, alle ore 13.17 esce il consigliere Destasio. 

 

Consigliere De Matteo 

È chiaro che la commissione ha semplicemente fatto una 

proposta, io dico che la commissione cultura non ha remore a 

prendere in considerazione delle altre proposte che possono 

arrivare, cioè noi siamo completamente aperti. È stata fatta 



questa ipotesi di lavoro, questa ipotesi progettuale, fanne 

un’altra tu e la facciamo.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Io ti ho detto, ascolta io sono partito dal fatto.. Ascolta, 

io ti ho detto semplicemente che le cose che tu hai detto 

sono fondate, io non ho detto che sono infondate, le cose 

sono fondate, soltanto che noi siamo partiti con questo, e 

va bene, poi se arrivano delle altre proposte non credo che 

noi ci tiriamo indietro. Io sono disponibile, personalmente, 

come presidente di commissione, a ragionare su tutte le 

proposte progettuali che ci arrivano. 

 

Presidente 

Ci tengo a sottolineare, così come successo l’anno scorso, 

che non ci sono, e abbiamo specificato nel corpo della 

delibera che per la redazione del progetto non è previsto 

alcun onere a carico del municipio, così come successo anche 

l’anno scorso non ci sono stati oneri del municipio, non 

abbiamo specificato l'amministrazione, tanto è vero per il 

premio finale come per lo scorso anno ci dovrà essere la 

sinergia tra il municipio e il Comune di Bari. Quindi oneri, 

è bene ribadirlo, oneri economici, economico-finanziari da 

parte del municipio non ce ne sono e non ce ne saranno, ci 

sarà il supporto invece dell’assessorato alla cultura del 

Comune di Bari. Benissimo, se non ci sono altri interventi 

passiamo alla votazione, chi è favorevole alla delibera così 



come illustrata dal consigliere De Matteo? Di Siena, Lomoro, 

Moretti, Romano, De Matteo e Cassandra. 

Chi si astiene? Sasanelli.  

Votiamo l'immediata esecutività? Come prima. Chi si astiene? 

Sasanelli.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

21/02/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 21/02/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 21/02/2018 al 07/03/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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